

Sitzung am: 6.5.2020	öffentlich	Top Nr.: 3	Amt/Sachbearbeiter: Herr Haas
Lärmaktionsplan Gutach			
- Stellungnahme der Stadt Schiltach			

Viele Kommunen müssen derzeit einen Lärmaktionsplan erstellen. Auch in Schiltach wird derzeit ein Lärmaktionsplan für den kompletten Bereich der beiden Bundesstraßen erstellt.

In Gutach wurde ebenfalls der gesamte Verlauf der Bundesstraße untersucht und der Plan befindet sich derzeit in der Offenlage.

Es wird generell empfohlen tagsüber 65 dB und nachts 55 DB zu unterschreiten. Diese Werte werden in Gutach vor allem nachts teilweise überschritten. Es wird davon ausgegangen, dass eine Reduzierung der Geschwindigkeit von derzeit 50 km/h auf 30 km/h eine Reduzierung um 3 dB bringt.

Der Lärmaktionsplan sieht nun vor, dass auf einer Streckenlänge von insgesamt 3,4 km nachts die zulässige Geschwindigkeit auf 30 km/h reduziert werden soll. Dies gliedert sich in drei Bereiche

- Hausacher Str. / Einmündung Kirnbacher Str. rd. 400 m
- Dorf rd. 1.400 m
- Hornberger Str. rd. 1.600 m

Die Reduzierung der Geschwindigkeit auf diese lange Strecke führt zu einer Fahrzeitverlängerung von rd. 3 min. Es ist zu befürchten, dass sich damit Teile des überörtlichen Verkehrs auf die Trasse im oberen Kinzigtal verlagert wird.

Der Bereich Dorf ist verhältnismäßig dicht besiedelt; hier erscheint eine Reduzierung als angemessen.

Die anderen Bereiche sind teilweise nur einseitig bebaut und es gibt Baulücken mit bis zu 100 m. Eine Reduzierung der Geschwindigkeit erscheint hier deshalb nicht angemessen. Für die Anwohner könnte hier auch durch den Einbau eines lärmindernden Straßenbelags und Schallschutz an den Häusern Abhilfe geschaffen werden.

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Schiltach spricht sich gegen die im Lärmaktionsplan Gutach vorgesehene nächtliche Reduzierung der Geschwindigkeit auf 30 km/h in den Bereichen Hausacher Str./ Einmündung Kirnbacher Str. und Hornberger Str. aus.